
Procès-verbal	de		
l’Assemblée	générale	annuelle	

Conseil	d’école	de	l’école	Notre-Dame	
Le	12	septembre	2019	

	
Présences : Voir Annexe 1 du procès-verbal de l’Assemblée	générale	annuelle	de	la	Société	

des	parents	de	l’école	Notre-Dame	en	date	du	12	septembre	2019  
 

1. Ouverture	de	l'assemblée	:	18h30	
	

2. Nomination	et	élection	d’un	président(e)	et	d’une	secrétaire	d’assemblée	

Judith	Gagnon	propose	Joanne	Lavallée-Chabot	en	tant	que	présidente	d’assemblée.	Deanna	

Gosselin	appuie.	Tous	en	faveur.	

Lori	Mathieu	propose	Roxane	Picard	en	tant	que	secrétaire	d’assemblée.	Stéphanie	Black	appuie.	

Tous	en	faveur.	

	

3. Adoption	de	l'ordre	du	jour	

		Arthur	Chabot	propose	l’adoption	de	l’ordre	du	jour.	Robert	Pauly	appuie.	Tous	en	faveur.	Ordre	
du	jour	adopté.	
	

4. Adoption	du	procès-verbal	de	la	réunion	du	6	septembre	2018	

		Roxane	Picard	propose	l’adoption	du	procès-verbal	de	la	réunion	du	6	septembre	2018.		Deana	

Gosselin	appuie.	Tous	en	faveur.		Procès-verbal	du	6	septembre	2018	adopté.	
	

5. Rapport	de	la	présidente	–	Joanne	Lavallée-Chabot	(Annexe	1	pour	rapport	complet)	

	

Survol	des	accomplissements	de	l’année	2018-2019:	

Le	conseil	de	l’école	Notre-Dame	choisi	chaque	année	quelques	objectifs	vers	lesquels	

concentrer	leurs	efforts.	L’an	dernier,	ces	objectifs	étaient	

-	augmenter	l’implication	des	parents	aux	collectes	de	fonds	:	Lori	Mathieu	a	fait	un	excellent	

travail	pour	trouver	de	nouvelles	idées	de	collectes,	les	mettre	en	place	et	s’assurer	d’une	

communication	aux	parents	efficace.	

-	augmenter	l’implication	des	parents	aux	activités	bénévoles	:	Judith	Gagnon	a	créer	un	sondage	

concernant	les	centres	d’intérêts	et	les	disponibilités	des	parents	qui	nous	a	permis	de	recueillir	

40	réponses,	la	moitié	ayant	donnée	leurs	adresses	pour	permettre	de	communiquer	avec	eux.	

Nous	referons	ce	sondage	cette	année.	



	

Adresses	de	l’exécutif		

Nous	avons	créé	l’an	dernier	de	nouvelles	adresses	courriel	génériques	pour	les	membres	de	

l’exécutif	ainsi	que	la	personne	responsable	des	collectes	de	fonds.	Ces	adresses	permettent	aux	

parents	de	communiquer	plus	facilement	avec	les	personnes	chargées	de	les	représenter.	

presidente.parentsnotredame@gmail.com   tresoriere.parentsnotredame@gmail.com 

vicepresidente.parentsnotredame@gmail.com  collecte.parentsnotredame@gmail.com 

secretaire.parentsnotredame@gmail.com 

 

Technologie	-	L’an	dernier	fut	une	année	chargée	de	ce	côté.	La	Société	des	parents	ont	financé	

l’achat	et	l’installation	d’un	nouveau	système	audio-visuel	au	gymnase.	Nous	avons	aussi	financé	

l’achat	d’un	nouveau	piano	pour	la	classe	de	musique.		

	

6. Élection	des	membres	du	Conseil	d’école	pour	2019-2020	

a)	Élection	d’un(e)	président(e)	d’élection	

Judith	Gagnon	propose	Joanne	Lavallée-Chabot	en	tant	que	présidente	d’élection.	Roxane	

Picard	appuie.	Tous	en	faveur,	proposition	acceptée.	

b)	Dissolution	du	Conseil	d’école	de	2018-2019	

Joanne	Lavallée-Chabot	appelle	à	la	dissolution	du	Conseil	d’école	2018-2019.	Lori	Mathieu	

appuie.	Tous	en	faveur.	Dissolution	adoptée.	

	

c)	Appel	de	candidatures	

Comme	les	réunions	ont	habituellement	lieu	les	mêmes	jours,	l’une	suivant	l’autre,	il	est	

habituel	que	les	Conseils	d’Administration	de	la	Société	des	parents	et	du	Conseil	d’école	de	

l’école	Notre	Dame	soient	formés	des	mêmes	membres.	

	

d)	Élection	des	membres	

Joanne	Lavallée-Chabot	propose	que	les	membre	élus	au	conseil	d’administration	de	la	

Société	des	parents	de	l’école	Notre-Dame	pour	l’année	scolaire	2019-2020	siègent	aussi	au	

conseil	d’administration	du	Conseil	d’école	pour	la	même	année.	Deana	Gosselin	appuie.	Tous	

en	faveur.	

	



	

	

Liste	des	membres:	Bilali	Salisusa;	Joanne	Lavallée-Chabot;	Nicole	Mongrain;	Lidji	Eugnie	Adou;	

Didier	Ohouo;	Navia	Kamgang;	Karine	Leclerc-Keshwani;	Stéphanie	Black;	Roxane	Picard;	Lori	

Mathieu;	Judith	Gagnon;	Monique	Daigle;	Arlette	Kapinga;	Frédéric	Makarakiza;	Flore	

Kenmegne;	Pierre	Gagnon.	

	 	

7. Date	de	la	prochaine	réunion	(élection	de	l’exécutif	lors	de	cette	réunion)	

30	septembre	

	

8. Levée	de	la	réunion	-	18h37	

	

	

	

	

	

	
	
	
_________________________   __________________________ 
Joanne	Lavallée-Chabot	 	 	 	 Roxane	Picard	
Présidente	 	 	 	 	 	 Secrétaire	

	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



	
Annexe	1	

Rapport	de	la	présidente	
Présentée	par	Joanne	Lavallée-Chabot	

AGA	du	12	septembre	2019	
	
Bonjour	chers	parents,	membres	du	personnel	de	l’école	et	autres	invités,	
	
Je	m’appelle	Joanne	Lavallée-Chabot	et	je	suis	la	présidente	du	Conseil	d’école	et	de	la	Société	
des	parents	de	l’école	Notre-Dame	depuis	septembre	2018.		Je	vous	présente	le	rapport	annuel	
de	ces	deux	comités.	
	
Conseil	d’école	
	
Je	vais	débuter	avec	le	conseil	d’école.		Chaque	école	albertaine	doit	avoir	un	conseil	d’école	tel	
que	mandaté	par	le	«	School	Act	».		Le	conseil	d’école	est	constitué	majoritairement	de	parents	
de	l’école,	de	la	direction	d’école,	d’un	enseignant	et	d’un	représentant	de	la	communauté.		
Ensemble,	nous	discutons	des	objectifs,	projets	de	l’école.		J’aime	bien	les	réunions	du	conseil	
d’école	car	tu	sais	ce	qui	se	passe	à	l’école,	les	réunions	du	conseil	d’école	vous	plairont!	
	
Le	conseil	d’école	s’est	donné	deux	priorités	dont	un	était	d’augmenter	l’implication	des	parents	
aux	collectes	de	fonds	ainsi	que	pour	combler	les	besoins	de	bénévolat.	
Pour	ce	faire,	la	vice-présidente,	Judith	Gagnon,	a	créé	et	a	fait	circuler	un	sondage	aux	parents	
de	l’école	pour	les	informer	et	sensibiliser	aux	besoins	de	bénévolat.	
Grâce	à	ce	sondage,	nous	avons	pu	recruter	plusieurs	parents.			
	
De	plus,	nous	avons	voulu	mettre	en	valeur	notre	page	Facebook	«	Société	des	parents	de	
l’école	Notre-Dame	»		afin	de	faire	connaître	les	activités	du	conseil	d’école	et	de	la	société.		
Grand	merci	à	Roxane	Picard,	notre	secrétaire,	qui	s’est	occupée	de	notre	page	FB	afin	de	
diffuser	nos	activités	et	faire	la	demande	de	bénévoles.			
	
Une	autre	initiative	pour	communiquer,	recruter	les	parents	fut	la	création	d’adresses	
électroniques	génériques	pour	les	postes	de	l’exécutif.		Depuis	l’automne	dernier,	la	présidence,	
la	vice-présidence,	la	secrétaire	et	la	trésorière	ont	des	adresses	électroniques.		A	titre	
d’exemple,	l’adresse	électronique	de	la	présidente	est	«	presidente.parentsnotredame	@gmail.com»				
	
Je	vous	résume	nos	activités	principales	de	l’année	dernière	du	conseil	d’école	:	

• Présentation	aux	parents	de	la	maternelle	à	la	fin	août	pour	expliquer	le	rôle	du	conseil	
d’école	et	d’encourager	leur	participation	

• Participation	à	un	atelier	portant	sur	les	rôles	et	responsabilités	du	conseil	d’école	animé	
par	la	Fédération	des	parents	francophones	de	l’Alberta	

• danse	francophone	en	février	
• soirée-cinéma	en	mars	
• sondage	pour	expliquer	les	activités	de	l’école	et	le	recrutement	des	bénévoles	
• Expo-sciences	et	d’Expo-arts	(avec	l’appui	de	l’école)	
• Diner	de	remerciement	pour	les	enseignants	



	
Comme	vous	le	constatez,	ce	fut	une	année	comblée	de	belles	activités	sociales	et	académiques.		
Je	tiens	à	remercier	à	tous	les	parents	qui	nous	ont	prêté	main	forte	afin	que	ces	activités	se	
concrétisent.	
	
La	Société	des	parents	
	
Quant	à	l’autre	comité,	celui	de	la	Société	des	parents,	le	but	principal	de	ce	comité	est	la	
collecte	et	la	gestion	de	nos	fonds	dans	nos	comptes	bancaires.		Au	cours	des	réunions,	la	
trésorière	et	la	responsable	des	collectes	de	fonds	nous	présentent	leur	rapport.	Si	vous	aimez	
discuter	de	l’argent	et	comment	on	peut	la	dépenser,	participez	aux	réunions	de	la	société	des	
parents.	
	
Ce	comité	gère	les	fonds	du	casino.	Nous	avons	un	casino	à	chaque	deux	ans.		Notre	dernier	
casino	était	en	octobre	2018,	alors	pas	de	casino	cette	année.	Les	recettes	du	casino	seront	
présentées	à	la	réunion	de	la	société	des	parents	par	notre	trésorière	Caroline	Mékodom.	
	
Cette	année,	Lori	Mathieu	a	pris	en	charge	le	poste	de	la	responsable	de	collectes	de	fonds.		Elle	
fut	épaulée	par	Michelle	Bugera	et	Sylvie	Druteika.		Ensemble,	elles	ont	mis	en	place	plusieurs	
collectes	de	fonds	qui	ont	connu	un	énorme	succès.			
	
Quelques	exemples	de	collectes	de	fonds	:	
·	Vente	de	livres	et	Vente	de	billets	(sièges	VIP)	:	Concerts	de	Noël	et	du	printemps	
·	Vente	des	Sacs	Colibri	
·	Paintnite	:	Peindre	un	tableau	à	l’école	–	février	2019	
	
Grâce	à	ces	collectes	de	fonds	et	au	casino,	la	Société	des	parents	a	pu	faire	l’achat	et	débourser	
l’argent	pour	plusieurs	dépenses	dont	:	

• Frais	de	transport	(autobus	scolaire)	pour	les	excursions	
• Achat	d’un	piano	électrique	pour	la	salle	de	musique	
• Livres	pour	le	programme	de	lecture	dans	chaque	classe	et	j’en	passe…	

	
Tel	que	mentionné	auparavant,	le	conseil	d’école	s’est	donné	deux	priorités,	dont	le	premier	
était	d’augmenter	l’implication	des	parents.		Le	deuxième	était	de		faire	le	focus	sur	les	besoins	
de	l’école	en	matière	de	technologie.		Grâce	à	un	don	de	la	paroisse	Saint-Joachim	et	de	l’argent	
du	casino,	la	Société	des	parents	a	voté	qu’un	nouveau	système	audio-visuel	soit	installé	dans	le	
gymnase.		Si	tout	va	bien,	ce	nouveau	système	sera	en	marche	en	décembre.	
	
	
Fonctionnement	des	deux	comités	
	
Je	vous	explique	brièvement	comment	fonctionne	les	deux	comités.		Le	conseil	d’école	et	la	
société	des	parents	doivent	élire	un	conseil	d’administration	(un	CA).		L’élection	des	membres	du	
CA	se	fera	ce	soir.		Les	deux	comités	ont	le	même	CA	et	se	rencontrent	le	même	soir,une	fois	par	
mois.		Donc,	la	présidente	du	CÉ	est	aussi	la	présidente	de	la	Soc	des	parents.			Le	CA	est	



composé	d’un	minimum	de	8	parents	à	un	maximum	de	16	parents.		L’élection	des	postes	de	
présidence,	vice-présidence,	trésorière	et	secrétaire	se	déroulera	à	la	réunion	de	fin	septembre.	
	
Si	vous	voulez	être	un	membre	du	C.A.	on	vous	demande	d’inscrire	votre	nom	sur	la	feuille	qui	
circule.	La	date	des	réunions	de	cette	année	sera	choisie	à	la	réunion	de	la	fin	septembre.			
	
Si	vous	ne	voulez	pas	être	membre	du	CA,	vous	êtes	toujours	les	bienvenus	aux	réunions.	Sachez	
que	vous	n’aurez	pas	le	droit	de	vote,	mais	vous	avez	le	droit	de	parole	lors	des	réunions.	Vous	
pouvez	aussi	écrire	votre	nom	sur	la	liste	pour	recevoir	de	l’information	au	sujet	de	nos	réunions	
par	courriel	
	
Questions?	
	
Remerciements	
	
Pour	terminer,	je	tiens	à	remercier	plusieurs	parents	de	leur	travail	et	appui	au	cours	de	l’année	
écoulée	:	
	
Merci	très	spécial	à	mon	exécutif	:	Judith	Gagnon,	la	vice-présidente,	Caroline	Mékodom,	la	
trésorière,	Roxane	Picard,	la	secrétaire.			
	
Merci	à	l’équipe	des	collectes	de	fonds	:		
Lori	Mathieu,	Michelle	Bugera	et	Sylvie	Druteika		
	
Merci	à	Andréa	Hansen	qui	s’est	occupée	des	diners	chauds	
Merci	à	Lynne	Bentz	et	Deana	Gosselin	pour	les	deux	Festival	du	livre	
Merci	à	France	Dugré	pour	les	collectes	de	fonds	de	Growing	Smiles	
Merci	à	Marjorie	Campbell	pour	Expo-arts	
Merci	à	Roxane	Picard	pour	Expo-sciences	
Merci	à	Judith	Gagnon	pour	le	diner	de	remerciement	des	enseignants	
	
Nous	disons	aurevoir	et	merci	à	quatre	parents	qui	ne	siégeront	plus	au	CA.		Un	merci	très	
sincère	à	Sylvie	Druteika,	France	Dugré,	Caroline	Mékodom	et	notre	ancienne	présidente,	Julie	
Gagnon.		Julie	a	su	répondre	à	mes	multiples	questions	lors	de	ma	première	année	à	titre	de	
présidente.	
	
Faute	de	temps,	je	ne	peux	pas	nommer	tous	les	parents	qui	se	sont	portés	bénévoles,	alors	je	
dis	un	GRAND	merci	à	tous	les	parents	bénévoles.		Grâce	à	des	parents	impliqués,	vos	enfants	
ont	pu	profiter	d’une	grande	gamme	d’activités	qui	rendent	l’école	plus	vivante.			
	
Merci	de	votre	écoute	et	bonne	année	scolaire	2019-2020	
	
	


